



## Presidencia de la República

Ayuda Memoria

### Reunión con Representante del Banco Mundial

Fecha: 28 de abril de 2003  
Hora: 2:30 – 3:30 p.m.  
Lugar: Despacho Presidencial.

#### **Participantes por el BM:**

Amparo Ballivian

#### **Acompañan al Presidente:**

Leandro Marín y Lincoln Escobar.

---

---

#### **Asesor para las Reformas Institucionales**

Amparo Ballivian manifiesta su interés en traer a Nicaragua al boliviano Jorge Quiroga para que colabore con el gobierno en las reformas institucionales, por su amplia experiencia y olfato político, aclarando que éste sería financiado por el Banco Mundial. Al respecto, el Presidente Bolaños le expresa su interés en contar con la colaboración de altas personalidades internacionales, por lo que ya ha realizado gestiones a nivel internacional. Establece el fin de semana después del 20 de mayo para que venga Jorge Quiroga a conversar con él y con el Kitchen Cabinet, para que luego pueda conversar con liberales arnoldistas en búsqueda de consenso.

#### **Deuda Interna y Gastos en Infraestructura**

Se abordaron dos temas relacionados a los acuerdos de financiamiento con el Banco Mundial: deuda interna y gastos en infraestructura

Sobre la deuda interna de Nicaragua, Amparo Ballivián asegura que un funcionario del BM está trabajando en un informe que va a hacerle llegar al Presidente Bolaños. Sobre este tema, Ballivian considera esencial discutir con los tenedores de los bonos sobre el vencimiento de muchos de ellos en Septiembre próximo, confirmando que al respecto han tenido conversaciones con los bancos.

Sobre Infraestructura, la funcionaria del BM afirma que hay 60 millones de dólares para ser desembolsados, que existe el inconveniente de establecer prioridades de carreteras y que hace falta presentar por escrito los estudios técnicos. Ballivian manifiesta que lo anterior se

lo han manifestado al Ministro de Transporte e Infraestructura, pero a veces han encontrado "mensajes que los confunde". Le asegura al Presidente de la República que, ella personalmente y el BM, están dispuestos a realizar un cambio de portafolio . El Presidente Bolaños le hace mención de las carreteras que el gobierno desea construir haciendo énfasis en la importancia de las dos carreteras que unen el Pacífico con el Atlántico del país para evitar una eventual secesión y guerra. Pero a la vez, asegura que los costos de los estudios técnicos y planos son demasiados elevados, por lo que estaría dispuesto a realizarlos una vez que tenga confirmado el financiamiento para la construcción de las carreteras. Amparo Ballivian comenta que estas carreteras no han sido muy bien vistas en el BM por la falta de suficiente tráfico y que es la primera vez que oye una razón geopolítica para la construcción de las carreteras al Atlántico, argumento que lo considera de mucha importancia. Manifiesta preocupación por el bajo nivel de ejecución del gobierno en muchos de los programas, y recuerda que para acceder a la cartera alta, 40 millones más, se requiere una ejecución más rápida.

### **Ley de Servicio Civil**

Ballivian recuerda al Presidente de la República que la aprobación de una Ley de Servicio Civil es una de las condiciones para que Nicaragua pueda contar con los beneficios de la HIPIC. Al respecto, el Presidente Bolaños le comenta lo difícil que resultaría la aprobación de una ley de esa naturaleza en una sociedad tan polarizada y con un partido político populista como el FSLN, que buscaría en esta ley la manera de mantener un Estado grande, contrario a los deseos del BM y del Gobierno. Por lo que, considera importante darle más tiempo a Nicaragua hasta que tenga mayor consenso. Ballivian propone al Presidente que el BM y su gobierno trabajen juntos para que se apruebe una ley que satisfaga a ambos, sugiere que utilice al BM como "chivo expiatorio" que impone esa condición a Nicaragua para obtener recursos externos, y que aproveche a Jorge Quiroga para que le ayude también en la elaboración y aprobación de la Ley de Servicio Civil.

**Lincoln Escobar Reyes**  
**Asistente del Presidente**  
**06 de Mayo de 2003.-**